más endeudados

2019, no obstante, la Cepal señala que su deuda corresponde a 53% del PIB y paga una tasa de interés anual que llega a 3,6%. A esto se le suma su amplio déficit fiscal.

En el ranking, Colombia ocupala sexta casilla con un endeudamiento que representa 47% dal PIB. Las obligaciones públicas de la nación suman aproximadamente US\$149.000 millomientras que producción de bienes y servicios cerró en \$355.160 millones el año pasado.

"El país tiene un déficit de cuenta corriente que va a exceder el 4% y va a pasar a un déficit fiscal de 3%. Estos dos elementos lo hacen muy parecido al proceso que siguieron Argentina y Brasil. Este endeudamiento se manifiesta en el crecimiento, que no ha sido el más promisorio", añadió Sarmiento.

Las principales amenazas que identifican los expertos para Colombia es su alta dependencia de los precios del petróleo. Además, vaticinan que el endeudamiento seguirá al alza

Panamá

Venezuela

US\$25.686 millones

US\$72.220 millones

US\$87.010 millones

US\$19.438 millones

US\$239,220 millones

US\$1,9 billones

US\$408.030 millones

US\$979.040 millones

US\$345.385

US\$157.723 millones

y las políticas que ha manifestado el gobierno para corregir el rumbo no son suficientes para evitar un impacto a largo plazo.

'Hay que cambiar la estructura del sector externo, que también está en término deficitarios. Además, hay que entrar a más mercados internacionales con nuestros recursos internacionales. Todo esto acompañado de una mejor gestión del Banco de la República, que no ha logrado corregir la tasa de cambio", agregó el analista.

A pesar de los niveles de deuda, la Cepal reconoce que la mayoría de las economías van en el camino correcto.

JOHNNY GIRALDO LÓPEZ

La deuda externa venezolana supera los USS\$157.700 millones

La composición de las obligaciones que tiene Venezuela con organismos multilaterales v otras naciones son un enigma para la comunidad internacional desde que el Banco Central de Venezuela dejó de emitir los estados financieros de la nación. A pesar de la incertidumbre, algunas firmas como Torino Capital, estiman que la deuda externa consolidada del país llega a US\$157.700 millones, una cifra preocupante si se tiene en cuenta que equivale a más de 30% de su PIB y la crisis económica que atraviesa



Escanee para ver el informe de la Cepal sobre deuda pública.

Siganos en

www.larepublica.co Para conocer en cuánto se redujo la pro-ducción del avión Boeing 737.

La deuda pública bruta en Latinoamérica se incrementó, por el comportamiento de la deuda bruta en la Argentina, que aumentó 38 puntos porcentuales del PIB entre 2017 y el tercer trimestre de 2018

COMERCIO. LIU HE REGRESÓ A SU PAÍS PARA INFORMAR AL GOBIERNO

EE.UU. y China siguen sin pacto

Los negociadores estadounidenses y chinos concluyeron el pasado viernes la nueva ronda de negociaciones comerciales y reanudarán las discusiones esta semana para tratar de lograr un pacto que ponga fin a una batalla de aranceles que ha afectado a los mercados mundiales y el crecimiento económico.

Las partes dieron pocos detalles del progreso, después de que el viceprimer ministro chino Liu He concluyó tres días de reuniones con el representante de Comercio de Estados Unidos, Robert Lighthizer; y el secretario del Tesoro, Steven Mnuchin, en Washington. El presidente Donald Trump dijo el jueves que se podría anunciar un acuerdo en las próximas cuatro semanas.

SEMANAS ES EL TIEMPO QUE ESTIMÓ EL PRESIDENTE DE EE.UU., **DONALD TRUMP PARA ANUNCIAR** LA FIRMA DE UN ACUERDO.

Tras casi un año de guerra comercial, Estados Unidos busca reformar las prácticas de China que dice resultan en el robo de propiedad intelectual estadounidense y la transferencia obligada de tecnología de compañías a las firmas chinas. Washington también exige que Pekín frene los subsidios industriales y abra más su economía a las empresas del país norteamericano.

'Sigue habiendo un trabajo significativo por hacer, y los funcionarios estarán en contacto continuo para resolver los

problemas pendientes", dijo la oficina de Lighthizer en un comunicado de prensa.

Las conversaciones incluyeron robo de propiedad intelectual, transferencia forzada de tecnología, propiedad, ciberespacio y materias primas, entre otros temas, de acuerdo al comunicado.

Los negociadores continuarán sus conversaciones la próxima semana a través de videoconferencia mientras intentan alcanzar un acuerdo para resolver una guerra comercial que ya se alarga por nueve meses, dijo más temprano el viernes el asesor de la Casa Blanca Larry Kudlow. El viceministro chino regresará a Pekín para rendir cuentas a su gobierno.



Khalid Al-Falih, ministro de energía en Arabia Saudita, lidera los recortes en la producción de crudo de los países miembro de la Opep.

ENERGÍA. ESTADOS UNIDOS PREPARA PROYECTO DE LEY

Arabia Saudita amenaza con parar las operaciones de crudo en dólares

LONDRES/DUBÁI

Arabia Saudita está amenazando con vender su petróleo en monedas diferentes al dólar si Washington aprueba un proyecto de ley que expondría a los miembros de la Opep a demandas antimonopolios de Estados Unidos, dijeron tres fuentes con conocimiento de la política saudita sobre energía.

Las fuentes dijeron que funcionarios de alto rango del sector energético de Arabia Saudita estuvieron discutiendo el tema de manera interna en los últimos meses. Dos agregaron que el plan había sido discutido con miembros de la Opep y una con conocimiento de la política petrolera saudita sostuvo que Riad comunicó la amenaza a funcionarios de EE.UU.

La posibilidad de que el proyecto de ley estadounidense conocido como Nopec entre en vigor son pocas y es poco probable que Arabia Saudita cumpla su amenaza, pero el hecho de que Riad esté considerando tal medida es una señal de la molestia del reino con cualquier desafío legal de Washington a la Organización de Países Exporta-



Carlos Alberto Leal

"El recorte de producción de Arabia Saudita es del orden de los 9,8 millones de barriles por día, y esto con el de los demás países Opep ha ayudado al precio del crudo en 2019".

2000

ES EL AÑO DESDE QUE PRESENTÓ **EN EL CONGRESO DE ESTADOS** UNIDOS EL PROYECTO DE LEY PARA AUDITAR A LOS SAUDITAS.

dores de Petróleo (Opep). Lo que extiende la discusión en la producción de los dos países.

En el improbable caso de que Riad deseche las operaciones en dólares, eso afectaría su condición como la mayor reserva de la moneda en el mundo, reduciría la influencia de Washington en el comercio global y debilitaría su capacidad para aplicar sanciones a estados petroleros.

"Los sauditas saben que tiene al dólar como opción nuclear", dijo una de las fuentes con conocimiento del tema.

Otra fuente agregó, "los sauditas dicen: dejen que los estadounidenses aprueben la Nopec y será la economía de Estados Unidos la que se desplome", agregó otra fuente.

El Ministerio de Energía de Arabia Saudita no respondió a una solicitud de comentarios.

Un funcionario del Departamento de Estado de Estados Unidos comentó: "En general, comentamos proyectos de ley pendientes".

El Departamento de Energía de EE.UU. no respondió a una solicitud de comentarios. El secretario de Energía, Rick Perry, dijo que la ley Nopec (Ley de No a los Carteles Productores y Exportadores de Petróleo) podría llevar a consecuencias imprevistas.

El proyecto fue presentado inicialmente en 2000 y busca eliminar la inmunidad soberana ante las leyes antimonopolios de Estados Unidos, despejando la vía para que los tribunales puedan fallar en contra de los sauditas.

Los precios del petróleo cerraron el viernes subiendo un 1,5% debido a que un sólido dato de empleo en Estados Unidos hizo disminuir los temores sobre un debilitamiento de la demanda mundial de crudo, y por expectativas de que un conflicto en Libia pueda limitar los su-